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“政府工作报告中提出，‘坚守耕
地红线，提高耕地质量，增强农业综
合生产能力，确保谷物基本自给、口
粮绝对安全，把 13 亿中国人的饭碗
牢牢端在自己手中。’我觉得非常好，
我建议我们要不断治理餐桌上的污
染，确保舌尖上的安全。”全国人大代
表、双汇实业集团有限责任公司董事

长万隆说。
万隆介绍说，他长期从事农产品

肉类加工产业，30 年来把双汇从小
型的屠宰场做成了一个跨国公司，今
年的销售收入预计可以实现600亿，
已经成为全球最大的猪肉加工企业，
国内安排员工7万人，今年有望跻身
世界500强。

30 年农产品加工的实践，万隆
说，农业要实现产业化经营，必须发
展现代农业，依靠资本、科技、人才和
市场的力量，实现转型升级，提质增
效。他建议，农业要调整结构，实现
规模化经营，应发挥资本的力量，带
动能力强的大中型龙头企业，参与农
业结构调整，促进农业发展方式的转

变和农民的增收，支持民族企业走出
去参与国际竞争，整合国际资源，服
务我们国家的“四化”建设。同时，建
议用科学技术发展现代农业，提高农
产品的科技含量，走新型工业化的道
路，实现科技兴农。

万隆还建议，要改粗放经营为
专业化经营，提质增效。“按照社会

分工的要求，专业人办专业人的事
情，把产业做专，把产品做精，把市场
做大。”

“要把关假冒伪劣，治理餐桌上
的污染，确保舌尖上的安全，政府、企
业、全社会要联合共做，确保法规和
标准的落实，实现依法治理，落实总
理的报告精神。”万隆表示。

治理餐桌上的污染 确保舌尖上的安全
——全国人大代表万隆

全国人大代表、省委副书记、省
长谢伏瞻建议，加大力度支持以郑州
为中心的米字形快速铁路网建设；支
持河南黄河滩区扶贫搬迁工作，实现
滩区的长治久安；在推进公共服务方
面进一步加大对河南的支持力度。

谢伏瞻说，李克强总理所作的
政府工作报告充分体现了党的十八
大和十八届二中、三中全会精神，对
形势认识清晰，对困难估计充分，制
定的目标科学合理，部署的工作重
点突出，具有很强的指导性、针对
性，是一个求真务实、改革创新、令
人振奋的报告。

谢伏瞻说，近年来特别是去年

以来，在党中央、国务院正确领导
下，河南省委省政府团结带领全省
人民，围绕中原崛起河南振兴富民
强省的总目标，坚持推动经济社会
发展、开展群众路线教育实践活动
两手抓，深入实施三大国家战略规
划，各项工作都取得了新进展，实现
了新突破。一是加快推进粮食生产
核心区建设，毫不放松地抓好三农
工作，稳定提高粮食综合生产能力；
二是全面推进中原经济区建设，带
动全省经济社会发展；三是着力推
进郑州航空港经济综合实验区建
设，打造中原经济区核心增长极。

结合政府工作报告，谢伏瞻提出

三点建议：
第一，加大力度支持以郑州为中

心的米字形快速铁路网建设。政府
工作报告中指出，要谋划区域发展新
棋局，由东向西、由沿海向内地，沿
大江大河和陆路交通干线，推进梯
度发展。这既是增强内需、拉动经
济增长的重要举措，也是推动区域
协调发展的战略安排，我们深受鼓
舞也十分期盼。河南是全国承东启
西、连南贯北的重要交通枢纽，有公
路、铁路、航空等综合配套的交通运
输体系，交通区位优势非常明显，在
全国大流通当中具有非常重要的作
用。以郑州为中心的米字形快速铁

路网络，除了已经建成的京广高铁、
郑西高铁和正在建设的郑徐高铁
外，国家同意将郑州到太原、合肥、
万州、重庆、济南的高速铁路列入国
家规划，这既有利于全国路网实现
便捷的联络高效化，又能强化中西
部城市群与东部城市群的联系互
动，有利于区域协调发展。

第二，支持河南黄河滩区扶贫
搬迁，实现滩区的长治久安。政府
工作报告中提出要继续向贫困宣
战，绝不让贫困代代相传，这充分展
示了新一届中央领导集体的为民情
怀，也进一步增强了河南做好扶贫
开发工作的信心。河南的黄河滩区

面积 2116 平方公里，居住 125.4 万
人，其中贫困人口 33 万人。滩区经
济发展滞后，生产生活条件恶劣，而
且严重影响防汛安全。从长远看，
解决黄河防洪安全、促进滩区群众
脱贫致富，实现治河和惠民的有机
结合，根本出路在于实施扶贫搬迁。

第三，在推进公共服务方面进一
步加大对河南的支持力度。近年来，
在中央支持下，河南不断加大对社会
事业和民生领域的投入，基本公共服
务水平也在明显提高，但是由于河南
人口负担重、历史欠账多、自身力量
相对薄弱等原因，建议国家加大对河
南的支持，加大对民生事业的支持。

加大力度支持以郑州为中心的米字形快速铁路网建设
——全国人大代表谢伏瞻

“作为承担反腐职能的检察系统
代表，我更加关注报告中关于廉政建
设方面的阐述。”全国人大代表、省人
民检察院检察长蔡宁在审议发言中
表示。

蔡宁详细介绍了我省反腐工作

的开展情况。河南省委按照中央部
署，积极推动反腐工作。全省纪检监
察机关去年作出党政纪处分 18272
人，其中厅级干部26人、县处级干部
476 人。全省检察机关也继续发挥
在反腐倡廉工作格局中的职能作用，

主动、积极、依法作为，2013 年共立
案侦查职务犯罪嫌疑人 4157 人，其
中县处级以上干部 199人，内有厅级
干部 19 人，为国家挽回直接经济损
失4.59亿元。

“去年我们根据中纪委、最高检

指定查处了广东省委原常委、统战部
原部长周镇宏受贿案，周镇宏一审已
被判处死缓。最近，我们又配合中纪
委正在查处湖北省原副省长郭有明
涉嫌受贿案。”蔡宁表示。

针对当前反腐形势，蔡宁提出了

三点建议：建议各级党委落实党风廉
政建设主体责任，把查处职务犯罪作
为政绩来看待；建议进一步理顺纪委
和检察机关的关系，提高惩治腐败的
效率；惩治腐败的法律法规应与时俱
进，体现宽严相济和多层面的惩治。

惩治腐败的法律法规应该与时俱进
——全国人大代表蔡宁

全国人大代表、市委副书记、市
长马懿在审议中说：“政府工作报告
提出，要开创高水平对外开放新局
面，要在走出去中提升竞争力，抓紧
规划建设丝绸之路经济带。这对于
郑州的发展至关重要，是一个重大
的开放机遇，我们要紧紧抓住这个
机遇。”马懿说，郑州最大的优势就
是区位和交通优势，打造现代综合
交通枢纽、形成现代物流中心，是今

后发展的关键和命脉。借助这个优
势，河南省委、省政府积极谋划郑州
航空港经济综合实验区，并于去年 3
月 7 日得到国务院正式批复，实验
区上升为国家战略。省委、省政府
把实验区建设作为全省的“一号工
程”，要求郑州进一步发挥区位优
势，提升综合交通优势，巩固提升大
枢纽地位，带动大产业、大都市，从
而形成区域经济发展极，把实验区

建成河南乃至中原地区开放的平台
和窗口。

按照省委、省政府的要求，郑州
主要做了三方面的工作：一是围绕
构建以航空港为核心的国际化综合
交通枢纽，努力加强各种基础设施
建设；二是通过改革，探索建立与国
际接轨的通关管理等高效便捷的体
制机制，构建国际化的营商环境；三
是以航空港、铁路港两个一类口岸

作为支撑，发挥综合交通枢纽优势，
打造各种开放平台和载体。

马 懿 表 示 ，河 南 地 处 中 原 地
带，承东启西、连南贯北，把郑州航
空港经济综合实验区打造成为新
的内陆对外开放高地，对河南的开
放发展，乃至对中西部地区发展都
有着重大的战略意义。所以，他建
议把郑州作为丝绸之路经济带桥
头堡城市。

他说，在新欧亚大陆桥沿线的
国内城市中，郑州是经济总量最大
的一个；郑州有航空、铁路、公路多
式联运的综合交通枢纽优势，集疏
能力很强，带动性很强；从历史上
看，陆上丝绸之路的起点就在河
南。因此，希望国家能把郑州作为
丝绸之路经济带的桥头堡城市，
从而带动河南乃至中西部地区的
发展。

建议把郑州作为丝绸之路经济带桥头堡城市
——全国人大代表马懿

“政府工作报告给我们老百姓吃
了一颗定心丸，也给我们基层党员干
部打了一剂强心针。”全国人大代表、
辉县市孟庄镇南李庄村党支部书记
范海涛说。

“原来我们村人均年收入不到

1000块钱，现在已经达到 1.5万元。”
范海涛说，今年，村里又购买邻村
100 多亩土地，再加上本村土地，投
资1亿元建设农贸市场和物流仓储。

范海涛说，原来的南李庄村，盖房
难、致富难、养老难是三大问题，现在

这都已解决，这吻合李克强总理在报
告中提出的向贫困宣战、不能让贫困
代代相传，也吻合了中央的政策。

虽然，在担任支部书记期间，南
李庄村已经发生了天翻地覆的变化，
但范海涛并没有满足，而是希望能够

更好，他表达了自己对农村建设的
建议：“我希望可以延长农村干部任
期，现在一届是三年，时间太短。”范
海涛说，老百姓有一句顺口溜——一
年看、二年干、三年等着换，因此，他
建议和乡镇干部一样，将农村干部任

期也调整为一届五年，如果不称职，
可以启动人民代表程序依法罢免。

此外，范海涛建议政府能够出台
政策保障土地流转人的利益，并妥善
解决农村留守老人、妇女、儿童的生
活和人身安全。

希望延长农村干部任期不称职依法罢免
——全国人大代表范海涛

“蛟龙愤怒、鱼鳖惊慌、春雷
震撼、四野震动。”作为在全国享
有盛名的作家，全国人大代表、省
作协名誉主席二月河在审议中，
用这 16 个字反映当前我国的反腐
力度。

“目前有人主张高薪养廉，我
表示不同意。”二月河说，中国历史

上“公务员工资”最高的是宋朝，待
遇是汉代的 6 倍、清代的 10 倍，然
而宋朝是中国最腐败的一个朝代，
所以他认为高薪并不能养廉。

不过，对于目前政府的反腐力
度，二月河说，现在强有力的反腐
措施在历史上都没有过，“二十四
史我读完了，没有哪一个时期、哪

一个人有我们今天的反腐力度。”
二月河说，重拳出击治理腐败，增
强了老百姓对于党中央反腐倡廉
决心和意志力的信念。

二月河认为，我们现在的治理
腐败问题是万里长征走完了第一
步，还没有从根本上来解决。并
且，腐败与意识形态无关，与社会

制度无关，腐败是一种反人类反社
会的恶性。关于治理腐败，他也提
出了自己的建议。

二月 河 说 ，我 们 可 以 借 鉴 历
史经验，把古今清廉之士的故事
变成教科书，比如古代鞠躬尽瘁
的诸葛亮、海瑞、包公，还有我们
现代共产党员的好干部焦裕禄、

吴金印……凡是党的公务员，必须
上这堂必修课。

此外，他还建议逐步建立和完
善制度，“是不是可以参考我们过
去官员的参劾制或者是弹劾制，在
一定范围里，拥有对官员的舆情反
映监督，这样可以造就出一批反腐
英雄。”二月河说。

把古今清廉之士故事变成教科书作为必修课
——全国人大代表凌解放（二月河）
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聚焦民生热点 畅谈河南发展
——河南代表团审议政府工作报告发言摘编
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